

EL OBRERO

Órgano del Partido Socialista
y de las Sociedades Obreras

AÑO X

ELCHE 11 DE FEBRERO DE 1934

NÚM. 401

IDENTIFICADOS

La actitud del Partido Socialista y de la U. G. de T.

Grande ha sido la alarma producida en todos los sectores de la opinión pública ante la actitud adoptada por nuestros organismos nacionales frente al desenvolvimiento de la política que se está desarrollando en España. Consideramos el hecho bien analizado, que la burguesía sabe medir en todo su valor nuestra postura, por cuanto este estado de estupor llega hasta contagiar a los elementos republicanos de izquierda, que debían de alegrarse del espíritu de rebeldía sentido por las masas obreras, ante la amenaza reaccionaria, puesta en guardia para resolver las libertades ciudadanas. Pero no es así; continúan en el craso error de creer que con solo sus lamentos, sin apelar a los medios convenientes que las circunstancias aconsejan, la República ha de virar su trayectoria por el camino que se le imprimió al nacer.

Si nosotros estuviéramos dominados por un sectarismo de clase. Si nuestras aspiraciones reivindicadoras se movieran solo al impulso del predominio, prescindiríamos de fundamentar nuestra forzada actitud y nos limitaríamos a decir: Cuando todos los mantenedores del régimen burgués y de la propiedad privada encuentran defectuosas y condenables nuestras resoluciones, es porque vamos por buena senda, por el camino recto para conseguir la finalidad perseguida. Pero pretendemos proceder con espíritu elevado, con alteza de miras, para convencer a los buenos demócratas y republicanos probados, que no hay otra solución al dilema político planteado en España, que una acción conjunta del proletariado para hundir para siempre a las fuerzas reaccionarias, si es que queremos no quedar todos esclavizados a la más férrea de las tiranías conocidas en nuestro país.

Menguada sería nuestra noble pretensión y execrables los esfuerzos para realizarla, si nos moviéramos sólo por los impulsos condenables de querer imponer nuestra hege-

BURGUESÍA Y PROLETARIADO

AFAN DE TRIUNFAR

Brava gesta la del proletariado ilicitano. En los anales de nuestra historia sindical, de entre tantas y tantas luchas como constituyeron el acervo de nuestro origen en el mundo social, se destaca, con los trazos briosos de su viril magnitud, esta lucha magnífica y gigantesca que ha adquirido las proporciones de lo insólito. Tiemble la reacción y conmuévase el proletariado nacional al percibir las auras poderosas de nuestro afán en el triunfo. Somos, entre las falanges enormes que impulsan hacia sus fines inmediatos al Partido Socialista y a la Unión General de Trabajadores, un sostén, un baluarte indomable dispuesto a resistir con el estoicismo de un iniciado todos los embates, todas las furias, todos los trallazos de la reacción, más aún, estamos dispuestos a recibirlos, demostrando con ello cuán grande es nuestro dominio en el sacrificio, pero teniendo siempre bien dispuesto y bien acusado nuestro afán combativo, buscando la ocasión, la circunstancia propicia, que nos permita flagelar el rostro de nuestro enemigo, hasta reducirlo a la impotencia máxima.

Dos batallas difíciles ha ganado el proletariado ilicitano. A dos duras pruebas fué sometido por la burguesía ilicitana y de entre ambas ha salido su moral, después del triunfo, más fortalecida y más pujante y más arrollador es su espíritu combativo, no hay atisbos de decaimiento ni de debilidad. Se precisaba, exigía la burguesía de Elche saber cual es el estado espiritual de su proletariado, necesitaba saber cual era su fuerza, cuales sus disponibilidades y hasta dónde llegaban sus propósitos para el futuro. Y la torpeza, la endeblez mental de nuestra reacción halló la réplica pronta y decidida que su perfidia y su estultez merecían.

Por si pretendían hacernos creer que lo ignoraban, ya lo saben. El aviso nos parece que ha tenido la suficiente claridad y el máximo clamor para que no pretenda hacer como que no lo han entendido ni mucho menos que no lo han podido oír. La fuerza y las proporciones de este clarinazo no pueden pasar desapercibidas ni para la torpe sordera de ese zángano que patrocina y dirige la incorregible idiotez de las fuerzas cavernarias y trogloditas en Elche.

Nuestra consigna está dada. Ni un paso atrás en las conquistas logradas. La legislación de la República, precisamente porque la entendemos par-

ca y débil, estamos dispuestos a emularla, a intensificar su mayor virtualidad en beneficio de la clase trabajadora española por ser la más necesitada de que se legisle un poco en su favor. Bastante se preocuparon las hordas monárquicas de la clerecía y del terrateniente, del banquero y del burgués español. Vientos de libertad han nimbado la frente de nuestra clase, de los trabajadores, y están dispuestos, como estamos todos, a coronar la cima de nuestras aspiraciones. De ahí que las torpes aspiraciones de la patronal ilicitana de burlar unas pequeñas mejoras que la clase trabajadora tenía conquistadas, han resultado fallidas. Ni un paso atrás en las conquistas logradas. Esa es nuestra divisa en la incertidumbre y en la inquietud de este momento porque está pasando la vida política y social de España.

Y en cuanto al porvenir de esa pomposa Bolsa del Trabajo que con tanto oropel es escribe por las entes cavernarias, no puede ofrecerse con tintes más oscuros ni con horizontes más limitados. El fracaso más estruendoso, la más vergonzante de las rechiflas ha coronado su aparición en el estadio de las contiendas sociales. Sus seráficos beneficios no rindieron los ubérrimos y apetecidos frutos. ¡Ah! Es que para que esa labor disolvente y pérfida prosperase en Elche, para que se logre el intento criminal de las derechas de agotar y de aniquilar nuestras organizaciones, es preciso que hubiesen llegado los trabajadores de esta ciudad al grado de casiración y de impotencia con que los proletarios de Alemania saludaron el asalto al Poder de Hitler. No. Felizmente son otros los aires, válganos el tópic, que por aquí se respiran. En nosotros está bien acusado y bien despierto el afán de vencer. En el horizonte político y social de España se yergue magnífico y arrollador el puño severo de nuestra Revolución y ese afán y ese deseo del proletariado nacional no será nadie capaz de traicionarle. Y ese nadie menos puede ser la clase obrera organizada de Elche, galeote incansable que con su esfuerzo tenaz, ininterrumpido, empuja hacia el puerto salvador a la nave gloriosa de este movimiento unánime, gigantesco, arrollador, que busca ansioso clavar en las alturas del Poder la roja enseña de la libertad económica. ¡Eh, pigmeos de la reacción! ¡Atención al disco rojo!

ofensas mas denigrantes, los desprecios mas groseros por parte de los republicanos. Se creían con ímpetu suficientes y se han equivocado. No son nadie (y eso sin jactancia) sin los socialistas y ahora tocan las consecuencias.

No queremos vuestra República. Queríamos otra encarnada en las aspiraciones democráticas, como el pueblo la concibió, como se le ofreció, para la que noble y generosamente derramara su sangre para implantarla.

¿Pero qué esto es República? ¿En qué se conoce? Todo lo legislado por las Cortes Constituyentes en materia social que en algo pudiera beneficiar a las reivindicaciones proletarias, está virtualmente anulado. ¿Pues qué no se puede afirmar, sin temor a que nadie nos desmienta, que ahora, desde la ascensión de los radicales al poder, los derechos de los obreros son mas hollados, mucho mas escarnecidos que en la monarquía? ¿Para esto solicitaron los republicanos nuestra cooperación? Tenemos bien merecido lo que nos pasa. Nunca debimos fiar en esta clase de aliados. Basta ya de farsa, pues llega al colmo de la osadía, después del engaño de que hemos sido objeto, que se nos insista con la cantinela de que dentro de la República podemos desplegar nuestras actividades. Supeditándose a todo, sí. ¿Pero cómo y cuando se han respetado nuestros derechos si no es imponiéndonos a la fuerza y por las vías revolucionarias?

Se les ha visto el juego a los republicanos demasiado pronto. La carta está echada. No podemos retroceder y lo sentimos. Estamos donde se nos ha querido llevar con propósitos de anularnos por los que no supieron medir nuestras fuerzas. De ánimo y de temple estamos bien preparados para cumplir con nuestro deber. En el Partido Socialista y en la U. G. T. están vinculadas todas nuestras simpatías y representadas las aspiraciones ideológicas que sustentamos. La decisión de los organismos nacionales es firme en dar la batalla a fondo a toda la reacción. Nosotros, cuando suene la hora estaremos en nuestro puesto. Esta es nuestra obligación y la cumpliremos fielmente como buenos disciplinados.

A nuestros lectores

Con motivo de la huelga general, la cual terminó el viernes a la noche, fué materialmente imposible publicar EL OBRERO la pasada semana, justificación que reconocerán nuestros lectores, cuya interrupción somos los primeros en lamentar.

libremente, con una justicia igual para todos.

Somos verdaderos amantes de la libertad. Sentimos este postulado tan íntimamente, que al igual que lo queremos para sí, aspiramos también a que lo puedan saborear los demás ciudadanos. Lo que asombra y desespera a la

burguesía, es la pronta desaparición de su libertad, que es la de predominio y esclavitud a todos los asalariados, utilizando como siempre para sustentarla los tres puntales sobre los que basan su fuerza: Clero, Ejército y Magistratura, y que esta sea sustituida por la nuestra, la verdadera libertad, la que queremos para que la gocen todos y que pronto será un hecho su implantación, aún a trueque de los grandes sacrificios que nos ha de costar conseguirla.

No queremos caer ya en la tentación de creer a todos aquellos que con elocuentes y si se quiere nobles incentivos nos llaman a la concordia, esgrimiendo el tan gastado tópico de que en la República se puede lograr todo. Estamos escamados. Con nosotros se han cometido las mas descaradas burlas, las

EL OBRERO

A los suscriptores y lectores

(Viene de la página cuarta)

de y sufrido proletariado ilicitano, paralizándolo por completo la diversidad de actividades de un pueblo industrial de la importancia del nuestro, en solidaridad con el sector alpargatero, actitud ésta que honra a la U. G. de T., al Partido Socialista y a los venerados maestros Vicente Barrio y Pablo Iglesias.

La provocación patronal ha sido correspondida en la medida consiguiente, esto es, aplastándola con la fuerza de la organización.

Tomen nota los cavernícolas de la calle Sagasta y se ahorrarán de hacer afirmaciones gratuitas, tales como las hechas en su portavoz comentando la Asamblea que la Federación Local de Sociedades Obreras celebró en el Ideal Cinema. Sepan que la clase obrera está con los socialistas, porque está plenamente convencida de que somos los únicos defensores decididos de sus sagrados intereses, que son los nuestros.

No podemos poner punto a estas líneas sin antes ocuparnos de la extemporánea actitud del Sr. Peral Diez al querer introducir entre sus operarios un sistema procedente de la Bolsa de trabajo creada por la Derecha Illicitana. Vano ha sido su empeño, los obreros de su fábrica, atentos en todo momento a estas maniobras patronales, han sabido proceder como trabajadores conscientes que son, para impedir por la fuerza de la unión, que broten las semillas del fascio en nuestra ciudad. Ejemplos de gran trascendencia son los que estamos proporcionando a la clase capitalista; pero ésta correspondiendo a una organización caduca, sigue terca por el camino de la contrarrevolución.

El capitalismo se halla al borde del precipicio. La clase trabajadora no está dispuesta a soportar por más tiempo las cadenas de la opresión que éste creó. Capital y Trabajo se hallan en la palestra dispuestos a librar la última batalla que no se hará esperar. Nosotros estamos convencidos de la victoria, por ella vamos como en todas las batallas.

La imperiosa necesidad del cumplimiento del deber, nos obliga a que en nuestra calidad de informadores, demos cuenta detallada a nuestros lectores, del curso de las gestiones llevadas a cabo para solucionar los conflictos planteados a la clase trabajadora, del que era factor principal el Ramo de la Alpargata.

Terminamos nuestra anterior información abogando por la necesidad de una rectificación ministerial al fallo dictado con motivo del acuerdo del Jurado Mixto de la Industria Alpargatera, respecto de la semana de vacaciones retribuidas. Tendentes los representantes obreros y autoridades provinciales a buscar la solución a la huelga, se celebró una reunión en el Gobierno Civil de Alicante, a la que asistieron el Delegado Provincial del Trabajo y el Gobernador Civil de la provincia. La clase patronal se muestra intransigente a toda fórmula que no sea el fallo del ministro titular.

La representación obrera presenta dos fórmulas de arreglo, por lo que está dispuesta en todo momento a transigir; una de las fórmulas es la que se puso en vigor el año anterior, y la otra, consistente en formar tres categorías de

No es extraño que una vez más desde estas columnas se tenga que reclamar el apoyo, el sacrificio de los amigos de EL OBRERO, para que este semanario consiga tener una vida asegurada.

Sabido de todos es, que nuestra prensa, no puede ser prensa de la llamada de Empresa. Nuestros semanarios han de publicarse con el esfuerzo y sacrificio de todos, tanto de los que les redactamos, como de los que mensualmente abonamos el precio de la suscripción.

EL OBRERO, como todo periódico obrero y socialista, no puede tener entre sus amigos, una persona que con sus dárivas, vaya enjugando el déficit que sufre toda publicación pueblerina y obrera.

Tampoco puede contar EL OBRERO entre sus amigos gente que asegure su vida con fondos secretos, como disponían algunos diarios en determinadas épocas y otros disfrutaban en la actualidad.

Circunscribiéndonos a la localidad, hemos de decir que cualquier semanario de los que se publican, ha de tropezar con los mismos inconvenientes.

Bien está, que la gente de la Derecha se sacrifique por su periódico. Basta que este sacrificio lo realicen cuatro potentados, que en las filas derechistas abundan; lo que no podrá exigirse ni esperarse, es que entre la clase trabajadora, se destaquen este número de personas cuya situación económica sea lo suficiente desahogada para afrontar y resolver esta situación.

Tampoco podemos exigir que el establecimiento tipográfico en que se edita nuestro semanario, nos regale el periódico.

Ante esta situación conviene pues proceder a la elevación del precio del periódico; pero tratándose de un periódico cuya mayor parte de los suscriptores corresponde a la clase trabajadora, no es posible pensar en una desmesurada elevación de precio en la suscripción y si pensar únicamente en conseguir cubrir el Presupuesto de gastos.

obreros destajistas, cuya suma total de jornales devengados durante la anualidad, se dividirá por 300, 240 y 150 días respectivamente, cuyo cociente, multiplicado por los 7 días de vacaciones, daría el importe total de estos.

Tanto una fórmula como otra, no tuvieron la ventura de ser aceptadas por la patronal, ésta tenía el decidido propósito de no aceptar ninguna clase de solución que la suya.

Marcha a Madrid la Comisión patronal a poner en acción todas las influencias políticas, y la representación obrera, al darse cuenta de la fugitiva marcha patronal, se traslada a la capital de España, donde consiguen, tras grandes esfuerzos, y acompañados por nuestro camarada Rodolfo Llopis, entrevistarse con el Director General de Trabajo, quien pone reparos a solucionar el movimiento, porque según sus apreciaciones, el conflicto respondía a una táctica general del Partido Socialista y la Unión General de Trabajadores en contra del actual gobierno—no se

Y para que nuestros suscriptores y amigos se den perfecta cuenta de las fundadas razones que tenemos para proceder al aumento de suscripción, hemos de manifestar que a cuantos amigos se les ha expuesto verbalmente la situación, todos han coincidido en la necesidad de elevar el precio de la suscripción de una manera prudencial.

Para que llegue al ánimo de nuestros lectores vamos a facilitar los siguientes datos:

Tomando como base la tirada de 1000 ejemplares, estos valen en la actualidad 125'00 ptas. lo que resulta a doce céntimos y medio cada ejemplar.

Como la suscripción de 0'50 pts. mensuales da un total de 6'00 ptas. al año y los cincuenta números que recibe el suscriptor valen 6'25 ptas. existe un déficit por año y suscriptor de 0'25 ptas. que contando con 800 suscriptores tendremos un déficit de 200'00 ptas.

De los 800 suscriptores, hay que descontar los que no pagan que no son muchos; pero que al final de cada año resultan como mínimum un total de recibos incobrables que no bajará de las doscientas pesetas. Luego ya tenemos 400 pesetas de déficit.

Los 200 ejemplares que nos restan del millar los destinamos a la venta en Kioscos y repartidores, a los cuales cobramos 0'07 ptas. por cada ejemplar que nos cuesta 0'12'50 ptas. luego experimentamos en conjunto una pérdida de once pesetas semanales que al año importa 550'00 ptas.

Como los gastos de reparto a domicilio, tanto por ciento de cobranza, cambios con otros periódicos y regalos a colaboradores, entidades de fuera y anunciantes no se tienen previstas, hemos de aumentar la tirada en algunos ejemplares, que ya nos cuestan a seis céntimos.

Existen dos capítulos de ingresos Anuncios y Subvenciones.

La recaudación probable de Anuncios es de	780'00 pts. año
y la correspondiente a Subvenciones de entidades	365'00 « «
Lo que nos dará un total de ptas.	1.145'00 por año

podía esperar otra cosa de un radical lerrouxista—

Se celebraron dos reuniones mas en el Ministerio de Trabajo, asistiendo a la primera de estas el diputado agrario por la provincia Sr. Moltó y a la segunda, además de éste, el Sr. Sansano Ibarra que acompañó a la comisión patronal como personalidad política de enlace. En estas reuniones, el Director General del Trabajo, propuso estudiar por propia iniciativa una fórmula que cristalizara las aspiraciones de obreros y patronos, esta proposición tuvo el asentimiento de la representación obrera y la negativa de la patronal, pasando por tal motivo, el asunto al Ministro para que resolviera, previo aval del Consejo.

Resultando, que la aclaración que pretendía hacerse al fallo emitido, se trocó en rectificación

Con esta cantidad hemos de atender a los siguientes gastos:

3 repartidores a 2 pts. semanales (50 semanas)	500'00 pts.
10 por 100 a los cobradores sobre 800 suscripciones	460'00 «
Cambios con otros periódicos (25 semanas)	100'00 «
Franqueo de periódicos y correspondencia	140'00 «
Personal de Dirección, administración y cierre	740'00 «
Impresos y clichés	175'00 «
Ejemplares sobrantes, importe de los mismos en un año	150'00 «
Siendo el total de estas atenciones	2.065'00 pts.

Resultando un déficit entre estas dos cantidades de ptas. 915'00 que sumadas a las 550 ptas. anteriores dan un total de 1.465'00 ptas. anuales de déficit.

Como nuestra intención es de aumentar diez céntimos mensuales por suscriptor, tomando como base 800 suscriptores tendremos un nuevo ingreso de 960'00 ptas. anuales y las 505 que restan procurar por medio de suscripciones, colectas y nuevas subvenciones de las Sociedades obreras cubrir el total.

Así es que como habrán podido apreciar nuestros suscriptores el aumento de precio se impone por que la realidad así lo aconseja.

Existe en la actualidad un déficit en contra del periódico que rebasa las dos mil pesetas y por lo menos con este aumento se conseguirá que esta cifra no aumente puesto que de continuar así dejaríamos de publicar nuestro semanario.

Esperamos pues que todos ayudarán al semanario que defiende a la clase trabajadora.

Perder este semanario, sería tanto como rendir armas ante nuestro enemigo.

Todo por EL OBRERO.

total de este, por haber sido completamente injusto el mismo. En síntesis, que el Consejo de Ministros, haciéndose cargo de la importancia y gravedad de la resolución de la clase trabajadora de Elche acordó solucionar el conflicto de las vacaciones, obligando a pagarlas a la clase patronal, en las mismas condiciones que se efectuaron el año anterior, atendiendo con ello a los justos razonamientos de los representantes obreros.

Es de suma importancia, el hacer saber a los obreros de la industria alpargatera, que según la solución ministerial, los patronos se verán obligados a hacer efectivas las vacaciones, nuevamente, en los meses de Julio y Agosto del presente año. Igualmente se pagarán en el año 1935.

Después de la disposición del Gobierno referente a la huelga de los alpargateros, se celebran nuevas reuniones en esta, en las que intervienen el Gobernador civil y el Delegado del Trabajo para dar solución a los conflictos de la casa Peral Diez y de los patro-

nos playeros, los que son resueltos favorablemente a los obreros.

En resumen una jornada gloriosa para la clase trabajadora ilicitan que sirve de preparación para las nuevas luchas que de una manera inmediata se van a presentar.

¡Ojo con los patronos!

Llegan hasta nosotros noticias bastantes concretas que nos permiten conocer con todo detalle, la actitud desaprensiva de cierto patrono zapatero, antiguo obrero cortador por mas señas, que no le basta con abusar de la tolerancia y del pavor en que aún, por desgracia, están abismadas ciertas obreras aparadoras de su fábrica que, por temor a que lleve a cabo las represalias con que las amenaza, no se atreven a denunciar las tropelías que con ellas comete, pagándoles su trabajo a como él le viene en gana, saltándose a la torera todos los pactos habidos y por haber, sino que ahora también la ha emprendido con los zapateros con la misma pretensión de escamotearles algunos céntimos en el trabajo llamado de «suela vuelta» que realizan.

Sentiríamos tener que publicar todos los pelos y señales del patrono en cuestión, pero si este simple aviso no basta a detenerle en la marcha que ha emprendido de querer esquilmar aún más de lo que están a los sufridos operarios de su casa, no tendremos más remedio que hacerlo, pues a todo estamos dispuestos, antes que consentir que queden impunes, sin la debida sanción, los hechos y los pocos escrúpulos de ciertos nuevos patronos que fueron ayer obreros con pujos de anarquismo, dispuestos a destruir con la tea todo lo que oliere a burgués y que hoy sin embargo, son peores mil veces que todos los burgueses que existieron desde la era antediluviana hasta nuestros días.

¡Ni sirvas a quien sirvió...!

Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza

Cursillos de divulgación

El Claustro del Instituto Nacional de 2.ª enseñanza de Elche, ha organizado para el presente año unos cursillos de divulgación y especialización.

Se inicia el ciclo el día 19 de Febrero con un cursillo de conferencias sobre el tema «Introducción a la historia de la Filosofía», por el Profesor de dicho Centro y miembro de la «A. de A. de Luis Vives» de la Universidad de Valencia, Doctor Genovés Amorós. Tendrán lugar los lunes, martes y miércoles a las 7 de la tarde en el salón de actos del Instituto Nacional.

La inscripción, gratuita tanto para los alumnos del Centro como para el público en general, queda abierta en la Conserjería desde el día de la fecha hasta el sábado 17 de Febrero.

Elche 8 Febrero 1934.

El Director, Gerardo R. Salcedo.

ACTOS CIVILES

JUAN GALIANA BURGADA

El pasado día 30 de Enero, vieron con gran dolor, al par que sus queridos padres y hermanos, los jóvenes socialistas, como el buen compañero Juan Galiana Burgada, se separaba de las filas de la Juventud Socialista para siempre, porque así lo quiso la muerte. Este buen compañero, como militante socialista, cumplió en todo lo que se le encomendó, tanto doctrinal como sindicalmente, por ello, ¿qué menos podemos hacer que dedicarle modestamente unas líneas a más de la imponente manifestación que se le mostró en el entierro?

Lo que podamos decir nosotros aquí de las simpatías con que contaba el compañero Burgada, bien patente lo dejó la enorme manifestación de duelo que le acompañó hasta el último instante.

El entierro, organizado por la Juventud Socialista, cuya bandera cubría la caja del compañero Galiana, fué lo que debió ser, una sincera demostración de fiel compañerismo.

A las cuatro de la tarde salió el féretro del domicilio de nuestro compañero, Sansón, 7, siendo llevado en hombros por las calles, que en pequeños trechos se relevaban los compañeros, porque todos querían prestarle hasta el último momento su ayuda.

Acompañaban en la presidencia del duelo a su padre y hermanos, nuestro compañero alcalde Manuel Rodríguez, el Comité en pleno de la Juventud Socialista, la Masa Coral de la Artística Socialista y sus compañeros de trabajo.

El entierro, partiendo de casa del difunto, como hemos dicho, entró al casco de la población por el puente de Canalejas, yendo a parar a la Casa del pueblo, frente a la cual se detuvo el entierro varios minutos, donde le cantó la Artística la marcha fúnebre de Sanchiz Banús, obra de Francisco Rico (música) y Brotóns (letra), partiendo seguidamente; viniendo a salir por el puente Santa Teresa, y al final de la calle Ramón Jaén se despidió

el duelo, cantando la Artística, repitiendo la misma obra.

Seguidamente fué metida en el coche la caja, partiendo hacia el cementerio, hasta donde siguieron acompañando al compañero Galiana más de un centenar de camaradas y amigos, los cuales eran portadores de una corona y varios ramos de flores.

Damos por ello a tan desconsolados padres y hermanos nuestro más sentido pésame, cuyo dolor por la pérdida del camarada Galiana lo hacemos nuestro.

El día 8 del mes en curso fué inscrito en el Registro Civil con el nombre de Antonio, un precioso niño, hijo de nuestros estimados camaradas Antonio Martínez Adsuar y Carmen Serna Cuenca.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de buena salud, por lo que felicitamos sinceramente a estos camaradas.

Con el nombre de Pascualica fué inscrita en el Registro Civil una preciosa niña el día 29 del pasado mes, hija de nuestros compañeros Salvador Berbegal e Isabel Fuentes.

Tanto la madre como la recién nacida gozan de un perfecto estado de salud, por lo que les damos nuestra más cordial enhorabuena.

Julia M. Guerra

PROFESORA EN PARTOS
del Seguro de Maternidad
Consulta para embarazadas
gratuita de 6^a a 8 tarde
= CANÓNIGO TORRES, 2 =

LA UNION

SERVICIO MÉDICO

Arrabal y Centro: D. Antonio Brú.

Llano y Sta. María: D. José Pomaes.

PRACTICANTES

Arrabal y Centro: D. Mariano Casas Antón.

Llano y Sta. María: D. Juan Bautista Giménez Ambit.

¡ILLICITANOS!

¿Queréis un buen aperitivo?

Visitad el BAR MODERNO. Propietario JUAN GÓMEZ PEREZ, Plaza de la República, 16, donde hallaréis licores, jarras, coñacs y aperitivos de las mejores marcas, café especial y económico.

Sea Vd. elegante

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Mariana Pineda, núm. 8

ELCHE

Cómo informa "El Illicitano"

Sinceridad periodística

No queremos, no obstante haber perdido cierta actualidad, que queden sin la debida réplica las campañas de cierta prensa que, al socaire de un arte que no practican, procuran y hacen todo lo posible por lograrlo, abandonar los linderos de una imparcialidad de la que debiera hacer gala para terciar en las contiendas sociales con un estilo y con una tan torcida intención que a nadie ponen en constante evidencia más que aquella sociedad misma a la que dicen representan.

Los obreros cortadores de la casa del Sr. Peral Diez abandonaron el trabajo por motivos que ya todo el pueblo conoce. Bien. De la razón de su actitud tome buena nota «El Illicitano» en la victoria que han logrado. Se han reintegrado al trabajo después de conseguir su objetivo que no ha sido, en modo alguno, el querer condenar a la miseria a otros obreros, sino mas bien, el querer evitar, por todos los medios, prosperen los manejos fascistas de las clases reaccionarias y burguesas de Elche. Pero para que el director de «El Illicitano» comprenda la justicia y el valor de ciertas actitudes, es preciso antes que hubiese adquirido cierta dosis de dignidad ciudadana de las que, por lo visto, se halla en el máximo desamparo pues no se puede estar en el secreto de ciertas cosas, por haberlas propagado a voz en grito el pueblo todo, y luego salirse con esas noticias tan turbias como mal intencionadas que pretenden poner en tela de juicio la moral de ciertas organizaciones que están, por las trazas que se trae, a cien codos por encima del pequeño Espinosa.

Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapán y turrones

Teléfono, 117

Canalejas, 32 ELCHE

Sombrerería BELTRAN

SALVADOR NÚM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

«Sombreros Fernández y Roche»

Miguel Salvetti Pardo

MEDICO

Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Corredera, 12 ELCHE

BLASCO

SASTRE

Castelar núm., 10-1.

Imp. Moderna.—Elche.

Sociedad de Obreros Carreros

Aviso importante

Se ruega a todos los compañeros pertenecientes a esta Sociedad de «Obreros carreros, mozos de almacén, carga y descarga» que se hallen al descubierto en la cotización, procuren ponerse al corriente en el plazo de 8 días por exigirlo así los intereses de nuestra organización.

Para mayor facilidad de los compañeros, se ha dispuesto que la cobranza en este plazo de 8 días se efectue como sigue: Domingos días 11 y 18 de 10 a 11 de la mañana en el salón de la Casa del Pueblo y miércoles día 14 en la secretaría n.º 11 de 8 a 10 de la noche.

Todos los afiliados que en este plazo no se pongan al corriente serán dados de baja terminantemente.

EL COMITÉ

Tintorería Quitamanchas

LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)

ELCHE

Sociedad de Constructores de Calzado

Sección de Playeras y Zapatillas CONVOCATORIA

Se ruega a todos los compañeros y compañeras que trabajen en esta sección asistan a la Junta general extraordinaria que se celebrará mañana lunes día 12 a las 6 y media de la tarde en el salón nuevo de la Casa del Pueblo para tratar sobre el siguiente punto:

«Necesidad de ajustarse en la industria de playeras y zapatillas al contrato interlocal de zapatería».

NOTA

Por acuerdo de la última Junta general los compañeros que por cualquier circunstancia fueran dados de baja, podrán reingresar de nuevo durante los meses de Febrero y Marzo sin que se les exija pago alguno por las cuotas atrasadas.

POLICLÍNICA

DE

Oftalmología y Otorinolaringología

A CARGO DE LOS DOCTORES

M. ORTEGA

B. NAVARRO

Especialista en garganta, nariz y oídos.

Especialista en enfermedades de los ojos.

Consulta en Elche los lunes por la tarde, calle Sagasta, 3 y 5 (frente a Correos).

Juventud Radical Socialista

Para esta noche y organizada por esta Juventud, está anunciada una velada para conmemorar la gloriosa fecha de la proclamación de la República, llamada del 73.

En dicho acto, que tendrá lugar en los salones del domicilio social del Partido Republicano Radical Socialista, tomarán parte los ciudadanos D. Jerónimo Gomariz Latorre, D. Julio M.ª López Orozco y algún otro elemento del Partido y de la Juventud.

Suscripción a favor de EL SOCIALISTA

ABIERTA POR LA JUVENTUD SOCIALISTA PARA SUFRAGAR LOS GASTOS DE RECOGIDAS Y DENUNCIAS

Juventud Socialista	5'00
Antonio Asencio	1'00
Esteban Sempere	1'00
Miguel M. Izquierdo	1'00
Francisco Soler	1'00
Manuel Arabid	1'00
Baltasar Barceló	1'00
José Sempere	1'00
Joaquín Gómez	1'00
Daniel Prats	1'00
Santiago Rodríguez	1'00
Antonio Olmo	0'50
José Ripoll	0'50
Bonifacio Montesinos	1'00
José Lloréns	1'00
Vicente Pastor	0'50
Pedro Valero	1'00
Jaime Antón	0'40
Jaime Boix	0'40
Suma y sigue	20'50

Relación de donativos en metálico que han hecho durante la huelga

Antonio Quiles	5'00
Juan Rizo	2'00
Ginés Navarro	5'00
Francisco Boix	1'00
Pedro Bravo	1'00
María Valero	2'00
Jaime Boix	5'00
Ramón Brotóns	1'00
Vda. de Manuel Martínez	1'00
Augusta Bustamante	2'00
Francisco Juan	2'50
Tomás Pascual	2'00
Jaime Valero	2'00
José Rizo	2'50
José Peral	1'00
Baltasar Urbán	1'50
Suma y sigue	34'50

Pida siempre Anis Proa el mejor anís español

Juan Vicente Caracena

PRACTICANTE

American Salón Barbería Calle Canalejas.—ELCHE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'60
Resto de España, trimestre	2'50
Extranjero, trimestre	2'80

EL OBRERO

Bibliotecas Municipales
d'ELX
ADMINISTRACIÓN
Centro Obrero (Plaza J. Costa, 5)
Número suelto, 15 cts.
Paquete de 25 ejemplares, 2'50 pias.

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

NUESTRA TACTICA

Triunfo rotundo de las organizaciones obreras ilicitanas

¡Arriba los corazones, proletarios!

¡Hacia el frente único revolucionario!

Ni siento despecho ni en mí se alberga el servilismo, para fijar mi posición con objeto de serle agradable a algún sector; nada de eso; siento una íntima convicción la cual me lleva a la conclusión de la necesidad de ir cuanto antes a la formación del frente único revolucionario, entre todos los trabajadores que ansiamos transformar la presente situación social por que atraviesa el mundo entero, y muy singularmente nuestro país.

Para mí, lo esencial en las Organizaciones Sindicales y políticas de tipo revolucionario como es el Partido al que milito sin interrupción desde que tuve 14 años, es la disciplina. La disciplina siempre tuvo una base sólida para el éxito de una empresa y en una Organización por pequeña que ésta fuera; ni que decir tiene, si éste fenómeno ofrece una Organización poco numérica, qué es lo que significará esa propia disciplina en una potente Organización Sindical y política. Y es que la disciplina, hace la calidad que es lo esencial y fundamental para quienes aspiramos a transformar la sociedad con sus métodos económicos y de Gobierno.

La misión de todo socialista era, estando postergados en un régimen monárquico, trabajar para derribar el régimen absolutista, por otro que representara una democracia aunque ésta fuese burguesa. Del mal, el menor, y éste menor, para estabilizarlo, había que existir una garantía de respeto y reivindicaciones sociales para los trabajadores.

Esta fué la causa de haber sido nosotros fieles defensores de la implantación de un régimen que creíamos mantendría la esencia de la democracia; pero implantado éste régimen, el mismo la estafa rápidamente; estafa realizada por los republicanos desde el Poder, sonsacando a los trabajadores sus reivindicaciones legislativas, y lo que es peor aún, la traición inaudita, de enrolar e introducir en la República a sus traidores y a los que atentaron contra ella.

Son muchas las cosas que alrededor de esto podríamos decir; ¿pero para qué?

¿Es que alguien ignora lo que está sucediendo en España?

¿Es que alguien puede negar qué fenómeno puede desencadenarse, llevado a efecto por la reacción, con la complicidad de republicanos, con lo cual el capitalismo, en nada tendría que envidiar los sistemas de Gobierno de Italia y Alemania?

Esa es la realidad. La democra-

cia y el liberalismo hieren ya al oído. No se puede creer en ello, y todo cuanto sea trabajar para la existencia de esa democracia y ese liberalismo, significa claramente, estabilizar un sistema de Poder, que iría forzosamente contra las libertades de los trabajadores.

Hoy, ya no nos interesa ésta República; sin embargo nos interesa la República a la que aspiran los proletarios de nuestro país.

Las puertas de la democracia se cerraron; la libertad existe para el poderoso, para el clero, para el terrateniente, para el capitalista, para el fascista y para el cacique.

Al obrero, unas veces, se le destroza a él y a su familia, encerrándole en la cárcel; otras veces y es lo corriente, aunque gozando de libertad, se le asesina, se le mata de hambre, negándole el trabajo. Esa es, la característica que ofrece la situación política de nuestro país; y la más elocuente que ofrece es, una futura y grave situación, si los trabajadores todos, resueltos, no se preparan para algo serio, aunque ese algo ponga en peligro nuestras vidas.

Es preferible saber morir, rindiendo tributo a la libertad deseada, que no dejarse matar, hechos unos parias, bien asesinados, o en un campo de concentración.

Esto que es una realidad viviente, ha hecho, entre todos los trabajadores de todas las tendencias, socialistas, comunistas, anarquistas y sindicalistas, adoren, acaricien, la idea de unirse en un fuerte frente único, no ya para defenderse, si no para hacer cuanto sea posible para llegar a la meta de nuestras aspiraciones.

Esta idea está vista con mucha simpatía por todos los trabajadores.

Yo, no veo más que una cosa: ante la posibilidad de ese frente único entre todos los trabajadores, la burguesía se ha escandalizado, y hasta tiene el cinismo de decir, que ese frente único no le conviene a los mismos trabajadores.

Eso mismo; el hecho de escandalizarse el enemigo, y de decir que no nos conviene ese frente único, es la demostración palmaria de que nos conviene, y cuanto antes mejor. Y en ese sentido, conviene que cuanto antes también, las centrales sindicales, patrocinadas por socialistas, comunistas, anarquistas y sindicalistas, lleguen lo más rápidamente posible a una inteligencia, ya que es deseo unánime del proletariado español.

Y mientras ello llegue, ya que

A pesar de la larga y agitada vida de las organizaciones obreras ilicitanas, llena de gloriosas victorias conseguidas a fuerza de sacrificios en las luchas contra la burguesía, no se había registrado en los anales de la historia social de este pueblo un conflicto obrero del caracter y magnitud del que nos ocupa. Ha sido necesario que la lucha de clases llegara a su apogeo en nuestro país y que la clase patronal alpagatera adoptara una actitud cerril e intransigente, influenciada y apoyada por políticos desaprensivos como el Sr. Moltó, diputado agrario por la provincia y el ministro lerrouxista Sr. Estadella, para que el pueblo trabajador de Elche, se levantara enérgico, potente y arrollador, dando en un gesto de civismo incomparable y una muestra de consistencia social, que no ha podido resistir ni la reacción local ni la euforia del ministro de Trabajo.

Pecaríamos de injustos si al pergueñar estas cuartillas no declararíamos la profunda emoción que nos ha producido la gallardía puesta de manifiesto por el humil-

(Continúa en segunda plana)

es una necesidad inaplazable, es de suma conveniencia, que todos, absolutamente todos, nos tengamos por buenos compañeros. Que nadie lance injurias e insidias contra nadie de los que representamos estos factores de la lucha sindical y política. Todos debemos de demostrar con nuestro noble proceder, que ponemos cuantos medios hayan a nuestro alcance para que este deseo se plasme en una realidad.

Todos unidos contra el fascio y contra la reacción, sea del matiz que fuere.

Todos a trabajar para defender nuestras libertades y el régimen del proletariado.

Hagámonos todos acreedores de la confianza mutua, tratándonos y procediendo noblemente, con ello, llegaremos muy pronto al frente único revolucionario.

Si en ello pensamos, no podremos sustraernos a elevar nuestros espíritus.

Esa es la misión que nos está encomendada ante el histórico momento por que atraviesa la clase trabajadora de nuestro país.

Se impone la revolución social en nuestro país; así lo han querido provocar la reacción, con sus torpezas, con sus vergüenzas y vilipendio, y así lo provocó y lo cimentó nuestro enemigo, y que nosotros empeñados y deseosos, querremos hacer esa revolución social.

¡Arriba los corazones proletarios!

¡Hacia el frente único revolucionario!

A. CAÑIZARES
Puertollano, febrero de 1934.

CUESTIONES SINDICALES

Las vacaciones de los obreros playeros

A principios del pasado año, por divergencias ocurridas entre patronos y obreros al apreciar a qué ramo había de estar adscrito el calzado denominado Playeras, celebraron una reunión conjunta los Jurados de Zapatería y Alpagatería, en la que se acordó que dicho calzado perteneciese al ramo de zapatería.

Los patronos, prosiguiendo su táctica de oponerse a todas aquellas medidas que signifiquen algún beneficio para los obreros, eritaban recurso en contra de tal acuerdo ante el Ministerio de Trabajo y Previsión.

A principio del mes de Enero, los obreros que trabajan en Playeras solicitaron se les concedieran los siete días de vacaciones retribuidas que establece la Ley. Con motivo de esta petición celebráronse ante el Sr. Delegado Provincial del Trabajo algunas reuniones entre patronos y obreros, en las cuales la clase patronal, como obediendo a su táctica de oponerse a las conquistas logradas por el proletariado, se oponían a conceder las vacaciones hasta que por el Ministerio de Trabajo se señalase a dónde pertenecían las Playeras.

No se le ocultó a la Sociedad de Constructores de Calzado que tal alegación no significaba más que un pretexto para tratar de dilatar este asunto indefinidamente, pero apesar de ello, teniendo en cuenta la latente necesidad de solucionar este asunto, no ya por lo que se refería a vacaciones, sino por todos los aspectos que entrañaba la calificación de a qué ramo habrían de pertenecer las Playeras, se decidió a enviar una Comisión a Madrid para conseguir se despachara a la mayor rapidez el expediente reunido, lo que logró la Comisión designada, habiéndose recibido el día 29 de Enero orden del Ministerio de Trabajo, en la que se determina que las Playeras pertenecen al ramo de zapatería.

Después de esto la Sociedad realizó gestiones para concertar las vacaciones, pero al encontrar nueva oposición en la Patronal, se reunieron los compañeros que componen este ramo en Junta General Extraordinaria, el día 31 de enero, acordando, por unanimidad, conceder 5 días de plazo para hacer efectivas las vacaciones en arreglo a como están determinadas en el ramo de zapatería, y caso contrario, declarar la huelga.

Presentado el oficio de huelga, unos días después, el día 2 del actual, fué requerida la Sociedad de Constructores de Calzado para acudir a una reunión en el Ayuntamiento a la que acudieron los Sres. Gobernador Civil y Delegado Pro-

vincial del Trabajo, en la que se convino ante dichas Autoridades por patronos y obreros de este ramo que el pago de las vacaciones se verificase en un plazo que no excediera del día 10 del actual y que el procedimiento para hacerlas efectivas fuese el mismo que está determinado para los destajistas por el Jurado Mixto de Zapatería para los obreros de este ramo.

Con la resolución del Ministerio de incorporar al ramo de zapatería la industria denominada de «playeras» viene a darse satisfacción a los obreros de este ramo que desde el primer momento entendieron que en justicia al ramo de zapatería había de estar incorporada dicha clase por la forma de laborarla y porque los obreros que en ella trabajan son zapateros.

Ahora corresponde a los obreros de este ramo demostrar el mismo tesón que han tenido hasta conseguir la resolución del Ministerio favorable, para lograr entrar de lleno en las condiciones establecidas en el Contrato Interlocal de Zapatería.

Para ello, los obreros de este ramo, deben ingresar en la Sociedad de Constructores de Calzado y Oficios Similares, desde la cual, con los demás compañeros de oficio, laborar porque se respeten los contratos y mejorar la situación de los obreros zapateros con nuevos contratos que les favorezcan.

Secretaría del Ayuntamiento de Elche ANUNCIO DE SUBASTA

El día 19 de febrero próximo y a sus once horas, tendrá lugar en el Salón Alcaldía de estas Casas Consistoriales el acto de subasta para la contratación de las obras de construcción de un edificio destinado a Escuelas Nacionales, con casa habitación para los Maestros, en la partida rural de Alzabaras Bajo, de este término municipal.

El tipo que servirá de base para la licitación será el de CINCUENTA MIL SEISCIENTAS TREINTA Y DOS PESETAS CON SESENTA Y OCHO CÉNTIMOS, no admitiéndose proposiciones que rebasen dicha cantidad.

Los pliegos de condiciones, memoria, planos y presupuesto, se hallarán de manifiesto en esta Secretaría durante los días y horas hábiles de oficinas, hasta el anterior al en que ha de celebrarse la subasta.

Elche 20 de enero de 1934.
El Secretario
Odón González